

Contenido

Saludos del pastor Bohr

Cristo Viviendo en tí

Testimonios de los fieles

Opinión de lectores

Cartas de nuestros reclusos

Consumado Es Siete Veces

Estudios Bíblicos en PDF

Más con Menos

ANCLA, escuela de teología

Pg 3

Pg 4

Pg 6

Pg 8

Pg 9

Pg 10

Pg 33

Pg 34

Pg 36



Horario de Oficina Lunes - martes 8:00 am - 6:00 pm PST

Cerrado los viernes, Sábado, Domingo & Festivos

Información de Contacto

5949 E. Clinton Ave. Fresno, CA 93727 Tel: (559) 264 2300 888.REV.1412 (Solo USA) info@secretsunsealed.org

Servicio de Suscripción

Esta es una publicación trimestral. Las suscripciones son gratuitas. Si quieres empezar a recibir esta revista, ponte en contacto con nosotros.

Coordinadora
Aileen Pyburn

Maquetación y Diseño

Thai Yang Christian A

Peticiones o comentarios

Nos encantaría conocer tus opiniones, sugerencias o reconocimientos. Por favor, envía tu correo electrónico o carta a la dirección indicada arriba.

Nota: Te pedimos que nos contactes si te has mudado o si por error estás recibiendo este folleto.



Véanos en Youtube

uoutube.com/SUMtvLating



Encuéntranos en Facebook



Nuestra programación SUMtvLatino.org









Estimados Amigos de SUMTV LATINO

l mundo está marcado ▼ por el caos y el conflicto, ✓ y a veces esa lucha se infiltra en nuestra querida iglesia, distrayéndonos del trabajo importante que Dios nos ha encomendado. Los ángeles están desatando los vientos y pronto partirán, sin regresar jamás. Mientras tanto, debemos advertir al mundo para que se prepare para la crisis que se avecina. Secrets Unsealed y la Iglesia Adventista del Séptimo Día comparten un mensaje común, y ese mensaje de vida y muerte consiste en fortalecer a los miembros en la fe, llevar la Verdad Presente a los prisioneros, a los miembros desanimados, a los miembros ausentes y a aquellos de mentalidad secular. Elena White explicó la razón de nuestra existencia:

"Como pueblo, debemos mantenernos firmes en la plataforma de la verdad eterna que ha resistido pruebas y desafíos. Debemos aferrarnos a los pilares seguros de nuestra fe. Los principios de verdad que Dios nos ha revelado son nuestra única base verdadera. Ellos nos han hecho lo que somos. El paso del tiempo no ha disminuido su valor". Special Testimonies, Series B, No. 2, p. 51. (1904)

Constantemente le recuerdo a nuestro personal que debemos estar atentos y nunca perder nuestro enfoque. Nunca podemos distraernos de nuestro llamado. Estamos decididos, por la gracia de Dios, a ser fieles en la proclamación de lo que Elena de White llamó "el mensaje para este tiempo". Dios está obrando poderosamente a través de este ministerio y siempre estamos agradecidos por aquellos que comparten nuestra misión, oran por nosotros y brindan apoyo financiero. Estás constantemente en nuestros pensamientos y oraciones.



Tuyo en pos de una obra consumada, Pr Esteban Bohr



"Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí" Gálatas 2:20

La crucifixión es una de las formas más crueles de sufrimiento y muerte que podríamos llegar a imponernos.

Leer este versículo me hace pensar en un pasaje correspondiente de la Biblia: 'porque raíz de todos los males es el amor al dinero' (I Timoteo 6:10). El dinero en sí no es malo, pero las puertas que abre hacia el materialismo y la autosatisfacción conducen al camino de idolatrar las cosas, deseando más dinero para obtener más bienes. La idea de que más dinero significa más cosas, y más cosas significan más felicidad, es lo que impulsa nuestra cultura.

La historia de la mayoría de las personas con gran riqueza cuenta algo muy distinto... y eso incluye: tasas extremadamente altas de divorcio, abuso de alcohol y drogas, depresión, soledad, corazones

rotos, hogares destruidos y el distanciamiento en las familias.

Dios entiende y aborda el problema con una solución. 'Hay quienes reparten, y les es añadido más; Y hay quienes retienen más de lo que es justo, pero vienen a pobreza. El alma generosa será prosperada; Y el que saciare, él también será saciado." Proverbios 11:24.25.

Podemos vivir una vida de placer y egoísmo, o una vida de servicio, enfocándonos en honrar a Cristo al servir a los demás. El amor por uno mismo o el amor desinteresado es lo que se refleja al final en la vida de cada persona. Pablo hizo una elección. Jesús quiere que también

Tasas de Rentas Vitalicias Benéficas

60 años 5.2% 80 años 8.1%

65 años 5.7% 85 años 9.1%

70 años 6.3% 90 años 10.1%

75 años 7.0%

A partir del 6 de Junio, 2024 [Solteros]

Cristo Viviendo en tí

tomemos una decisión y nos invita a cargar nuestra cruz y seguirle.

Nada muestra más rápido lo que realmente hay en nuestro corazón que en cómo y en qué gastamos, invertimos y usamos nuestro dinero. "Porque donde está vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón" Lucas 12:34.

Te invito a la cruz. Te invito a los pies de Jesús. Te invito a poner tu corazón, tu alma y tu dinero en el precioso ministerio de Dios.

¿Has considerado incluir la obra del Señor en tu plan patrimonial, como un testamento o un bien inmueble? ¿Te gustaría tener tranquilidad en tu mayordomía? ¿Te gustaría tener un ingreso vitalicio y una gran deducción fiscal al hacer una donación a este ministerio?

¿Tienes bienes muy apreciados, como bienes raíces o acciones? Venderlos directamente puede generar hasta un 20% de impuestos por ganancias de capital. Sin embargo, con un Fideicomiso de Renta Caritativa, puedes evitar todo esto, además de obtener una deducción fiscal adicional y un ingreso vitalicio excelente.

¿Tienes dinero en certificados de depósito (CD's) o mercados de dinero con tasas de interés bajas? Te invitamos a considerar las excelentes tasas de Anualidades de Donación, con pagos garantizados de por vida y grandes deducciones fiscales.

Algunos de ustedes tienen o pueden hacer una donación directa desde su cuenta IRA. A partir de los 70 años y medio, se les permite hacer una donación directa desde la IRA a la organización benéfica de hasta \$100,000.00 por año, lo que evitará la tributación. A partir de los 73 años, esta donación no solo evitará impuestos, sino que también cumplirá con los requisitos de distribución mínima anual.

El Servicio de Impuestos Internos (IRS) ha añadido una nueva opción para las cuentas IRA. Ahora puedes hacer una transferencia única desde tu IRA a una anualidad de donación benéfica, evitando impuestos sobre el retiro y asegurando un ingreso vitalicio. Este es un privilegio único en la vida para cada esposo y esposa de poder donar hasta \$50,000.00. Consulta los cuadros a continuación y llama si tienes preguntas.

Gracias por tu apoyo.



Pastor John Bridges

Especialista Certificado en Donaciones Planificadas y Certificación Denominacional.

*Aunque no habla español, puedes llamarlo junto con alguien que pueda traducirte.

jthistory58@yahoo.com 225-505-0231



Soy de Nicaragua, tengo 3 meses de bautizada junto con mis hijos y una de las cosas que nos ayudó a tomar esta decisión fueron las prédicas y programas que vemos a través de esta plataforma, nos encanta mucho su programa. — Gloria

Dios les bendiga grandemente, pastor Esteban Bohr y pastores de este hermoso programa. Saludos desde Yopal Casanare Colombia. Quiero comentarles que mi llegada a la Iglesia Adventista Del Séptimo Día, se la debo a Dios primero que todo; porque cansada de estar en un lugar y otro buscando de Dios, un día me postré de rodillas y le oré a Dios desde el fondo de mi corazón y le pedí que me llevara a una iglesia que fuera agradable a él, que estuviera de acuerdo con los Mandamientos de Dios y que no fuera una iglesia de negocio con la fe y engaño espiritual. Busque en internet una predicación que fuera sabia y me ayudara a llegar a los pies de CRISTO, y salió una predicación suya. Y aquí estoy bautizada en la Iglesia Adventista. – María Camargo

Agradezco a Dios infinitamente que por medio de este ministerio conocí la verdad. Al pastor Esteban Bohr que Dios le conceda más años de vida para la proclamación del mensaje adventista. Los materiales que tiene este ministerio me han sido de gran utilidad y por la gracia de Dios he podido traducir los sermones del pastor Bohr a un idioma que es nativo de una región de Chiapas, el idioma tsotsil.

— Juan Sebastián

Son predicas tan didácticas y transformadoras. Solo este primer tema me dió una perspectiva de Dios y su control en todos tan impresionante... Que ahora con más confianza oro por mi cambio personal y mi acercamiento a El. – Suscriptor de SUMty Latino

Muy buena serie, bien explicada. He sentido al Espíritu Santo tocar mi corazón a través de este mensaje, pido al cielo que sea una realidad en nuestras vidas lo que hemos aprendido en lugar de solo quedarse en nuestra mente.

- Suscriptor de SUMtv Latino

Gracias a Dios por el ministerio del pastor Bohr y su equipo. He entendido muchas cosas que antes desconocía, he decidido regresar a Dios. A dónde voy y tengo la oportunidad comparto el mensaje con mis compañeros de trabajo. Siento que es algo que no me puedo callar.

- Alejandro Placencia



Envíenos sus preguntas a tv@sumtv.org

Nuevos episodios en YouTube cada Martes a las 4:30pm (Horario Pacífico) y por SUMtv nos encuentra de Viernes a Miércoles a las 4:00 pm



ÚNETE A NUESTRA ESCUELA SABÁTICA ONLINE

Martes a las 4:30 pm YouTube:

SUMtv Latino: Viernes, Sábado y Domingo

a las 10: 30 am y 4:30 pm

SUSCRÍBETE A

Horario Semanal



OPINIÓN DE LECTORES





El Calendario Religioso Hebreo - Manual de
Estudio

Publicado por: Francis Hance

Siempre es hermoso y una bendición obtener estos estudios del Pastor Esteban, porque sé que Dios lo usa poderosamente. Doy gracias al Pastor Esteban Bohr y, sobre todo, a nuestro Dios por ser tan misericordioso con nosotros y por enseñarnos tanto.



Los Mensajes de los Tres Ángeles - Manual de Estudio

Publicado por: Sandra

Deseo tener el conocimiento adecuado para poder ayudar a proclamar el mensaje de los tres ángeles, y creo que, con la bendición de Dios y la enseñanza del Pastor Esteban Bohr, podré lograrlo. Mil gracias por compartirlo.



Los 144,000 y Los 24 Ancianos - Manual de Estudio

Publicado por: Orison

He visto los siete sellos explicados por el Pastor Bohr. Creo profundamente en lo que dice la Biblia y también en cómo lo expresa. Dios es tan misericordioso que nos ha dejado todo su plan de redención escrito, para que sea estudiado con profunda oración. Dios los bendiga.



15 Principios de Interpretación Profética - Manual de Estudio

Publicado por: JV

Un contenido detallado y bien explicado por el Pastor Bohr. Las referencias son excelentes. Gracias a este manual de estudio profético, he aprendido cómo investigar diferentes temas y palabras en la Biblia. Además, he entendido muchos símbolos y su significado correcto. Me ha motivado a estudiar más la Palabra de Dios y a compartir lo aprendido con otras personas. Estoy muy agradecida por el excelente trabajo del Pastor Bohr y su equipo con este manual y los videos. Que el Señor los continúe dirigiendo. Bendiciones a todos.



La Razón de Nuestro Existir - Manual de Estudio

Publicado por: Pedro

Estos materiales son muy valiosos. Doy la gloria a Dios por concederle al Pastor Esteban Bohr la gran sabiduría para poder entender las profecías y compartirlas amablemente con nosotros. Alabo a Dios por darle un gran corazón al compartir este valioso material en descarga digital gratuita para todos los que estén deseosos de saber las profecías, '...porque el tiempo está cerca'. Dios bendiga al Pastor Bohr y a todo su equipo de trabajadores, que hacen posible estos materiales que valen más que el oro. Amén.

Overidos hermanos de Secrets Unsealed!

Minombre es Emilio (astillejos Lopez, antes que nacla quisiera expresar mi total gratitud por los IDVd's que nos mandaron y el Catalogo de libros, MucHAS (CRACIASIII) NO Saben Cuanto Hempo lo hemos exprendo pero nuestro Señor Jesuristo escabo nuestra baciones. Estoy acurgo de un pequeño grupo de hemanos adventistas, que antes de llegar a este lugar zonacian un poquitu de nuestra teligion. Estos videos nos seran de gran fuente de aprendirable para animarnos unos al otro con la ayuda del espírito Santo.



Gracias por el boletín del ministerio de Secrets Unsealed. Los libros que me han enviado realmente me han bendecido y han sido de gran ayuda en mi crecimiento en Cristo Jesús. Tengo la intención de unirme a una iglesia Adventista del Séptimo Día cuando llegue a Buffalo, New York.

Robert en New York

Un recluso que está cumpliendo una sentencia de cadena perpetua sin libertad condicional, está liderando un grupo de estudio bíblico utilizando las notas de estudio del pastor Bohr.

-Tony en Missouri

Gracias por su correo electrónico. He sido inmensamente bendecido por las presentaciones del Pastor Bohr. Para ser honesto, las presentaciones han mejorado significativamente mi espiritualidad, particularmente los libros de Daniel y Apocalipsis.

– Jabulani vía e-mail

Un recluso que está cumpliendo una condena de cadena perpetua está leyendo nuestros libros y dice: "El libro Camino a la Paz me ha hecho una mejor persona y me ha ayudado a mantenerme en un camino positivo, y quiero agradecer a su ministerio por eso".

Byron en Alabama

Mi conocimiento de la Biblia ha mejorado enormemente, lo que a su vez ha resultado en mi notable crecimiento espiritual gracias a las conferencias del pastor Bohr. Que Dios siga bendiciendo este ministerio.

- Gladstone Dupwa, Sudáfrica





Introducción

En el <u>presente artículo</u>, examinaremos la palabra "consumado" tal como aparece, en <u>siete eventos</u> secuenciales en la historia sagrada, abarcando desde la <u>creación</u> en Génesis, hasta la <u>restauración</u> de la creación en el libro de <u>Apocalipsis</u>. Nuestro estudio mostrará que cada uso de la palabra está estrechamente relacionado con el <u>santuario</u> y el <u>Sábado</u>.

Para dar un poco de contexto, comencemos con un evento que ocurrió en el santuario celestial en algún momento antes de la semana de la creación. Según Ezequiel 28:14, Lucifer era un

querubín protector que servía en el lugar más íntimo del santuario de Dios, el lugar santísimo (comparar con Éxodo 25:18-21). Según el profeta, Esta primera criatura de Dios era **hermoso**, **sabio**, rico y popular entre los ángeles. Sin embargo, pervirtió estas cualidades, lo que finalmente provocó su caída (Ezequiel 28:1-10). El descenso por la pendiente hacia la apostasía comenzó cuando Lucifer no fue tomado en cuenta en el plan de creación de Dios. Elena White explicó:

"Satanás fué una vez un ángel a quien se honraba en el cielo, el que seguía en orden a Cristo. Su semblante, como el de otros ángeles, era benigno y denotaba felicidad. Su frente, alta y espaciosa, indicaba poderosa inteligencia. Su figura era perfecta, y su porte noble y majestuoso. **Pero** cuando Dios dijo a su Hijo: "Hagamos al hombre a nuestra imagen," Satanás sintió celos de Iesús. Deseó que se le consultase acerca de la formación del hombre, y porque esto no se hizo, se llenó de envidia, celos y odio. Deseó recibir los más altos honores después de Dios, en el cielo." Primeros Escritos, p. 145

El primer "Consumado Es" en la Creación

Cuando Lucifer se rebeló en el cielo, Dios podría haber decidido abortar Su plan de creación. Sin embargo, a pesar de la envidia, los celos y el odio del querubín protector, Dios decidió seguir adelante con el plan. El Padre ideó el plan y tomó la iniciativa, y Jesús llevó a cabo la obra (Génesis 1:26; Juan 1:1-3; Hebreos 1:3; Colosenses 1:15-17; 1 Corintios 8:6; PP, p. 14). Los celos de Lucifer no estaban dirigidos al Padre, sino al Hijo. Se nos dice que "Lucifer estaba envidioso y tenía celos de Jesucristo." (La Historia de la Redención, p. 14). Consideraba a Jesús su rival, no al Padre.

Antes de la semana de la creación, el planeta tenía cuatro problemas: estaba desordenado, vacío, oscuro y carecía de vida. Según el relato bíblico:

"Y la tierra estaba <u>desordenada</u> y vacía, y las <u>tinieblas</u> estaban sobre la faz del abismo, y el Espíritu de Dios se movía sobre la faz de las aguas." (Genesis 1:2)

Así que el Padre, por medio de Su Hijo, tomó la iniciativa para resolver los cuatro problemas. En seis días, Jesús <u>trabajó</u> para ordenar el planeta, llenarlo, iluminarlo y crear vida. Génesis 1:31 enfatiza que Jesús hizo toda **Su obra** en seis días. ¡Adán y Eva no hicieron <u>ningún trabajo</u>!

"Y vio Dios todo lo que <u>había</u> <u>hecho</u>, y he aquí que era bueno en gran manera. Y fue la tarde y la mañana el día sexto." (Génesis 1:31)

En el versículo siguiente, el relato de la creación nos dice que Jesús <u>terminó</u> toda <u>Su</u> obra el <u>sexto día</u>. Esta fue la <u>primera vez</u> que se usó la palabra 'acabado' [consumado]:

"Fueron, pues, <u>acabados</u> los cielos y la tierra, y todo el ejército de ellos." (Génesis 2:1)

Aunque la obra de la creación había terminado el sexto día, la semana aún no estaba completa, así que Jesús añadió el último día: ¡el séptimo! A diferencia de los primeros seis días, Él no hizo ningún trabajo en el séptimo, sino que cesó de trabajar. En otras palabras, ya no creó más. El relato bíblico explica que fue Jesús quien hizo toda la obra y luego cesó:

"Y acabó Dios en el día séptimo la obra que <u>hizo</u>; y reposó el día séptimo de toda la obra que <u>hizo</u>." (Génesis 2:2)

Una pregunta sigue sin respuesta: ¿Qué <u>hizo Jesús</u> en el séptimo día mientras

descansaba? Ciertamente <u>no</u> <u>estuvo agotado</u> como si estuviera cansado (Isaías 40:28). La Biblia nos dice que <u>Él contempló</u> Su obra maestra y vio que era muy bueno (Génesis 1:31). El día no fue de descanso pasivo, sino de contemplación y disfrute gozoso porque estaba muy complacido con <u>Su</u> obra:

"Dios miró con satisfacción la obra de Sus manos. Todo era perfecto, digno de Su divino Autor; y Él descansó, no como quien estuviera fatigado, sino satisfecho con los frutos de Su sabiduría y bondad y con las manifestaciones de su gloria."

PP, p. 28



Surge una pregunta adicional: ¿Qué hicieron Adán y Eva en el séptimo día mientras Jesús descansaba? ¿Trabajaron ellos mientras Jesús descansaba y disfrutaba de la obra de Sus manos? ¡Por supuesto que no! Sin duda, Jesús los invitó a

compartir y participar en el gozo de **Su** descanso de **Su** obra.

Es evidente que Adán y Eva no podían dejar de trabajar el séptimo día porque no habían **trabajado** los seis días anteriores. Según el relato de Génesis, el séptimo día fue, en primer lugar, el día de descanso **de Jesús**, ¡no el de ellos! No obstante, Él los invitó a participar del gozo de **Su descanso** de **Su obra**. Adán y Eva descansaron en la obra terminada de Cristo, no en la suya.

Ese primer Sábado fue, en primer lugar, el día en que Cristo descansó y por esta razón, la Biblia nunca se refiere al Sábado como 'el Sábado judío'. Más bien, lo llama 'mi día santo' (Isaías 58:13), y la Biblia se refiere a él como 'el sábado del Señor tu Dios' (Éxodo 20:10), y 'día de reposo, el reposo consagrado a Jehová' (Éxodo 16:23). En Ezequiel 20:20, el Señor mandó 'santificar <u>mis</u> Sábados' y Jesús se refirió a Sí mismo como 'el Señor del Sábado' (Marcos 2:27, 28). En ninguna parte de la Biblia, el Sábado es llamado 'el Sábado de los judíos'.

En resumen, al concluir la primera semana, el hombre descansó <u>antes</u> de trabajar, ¡mientras que Jesús descansaba de <u>Su</u> trabajo! Pero podrías preguntar, ¿qué pasó con la

segunda semana? La respuesta es que después que Jesús creó la primera semana, se la dio al hombre:

"Por <u>haber reposado</u> en sábado, "bendijo Dios el día séptimo y santificólo," es decir, que lo puso aparte para un uso santo. <u>Lo dió a Adán</u> como día de descanso." DTG, p. 248.

Jesús lo dijo de esta manera: "También les dijo: El día de reposo fue hecho por causa del hombre, y no el hombre por causa del día de reposo" (Marcos 2:27).

Después que Cristo cesó y descansó en el séptimo día, junto con Adán y Eva, lo bendijo, lo santificó y les ordenó a ellos y a sus descendientes a trabajar seis días y descansar el séptimo. Este ciclo continuo serviría como un recordatorio de Su obra y Su descanso en la primera semana:

"Los primeros seis días de la semana fueron dados al hombre para su trabajo, porque Dios empleó el mismo período de la primera semana en la obra de la creación. En el día séptimo el hombre ha de abstenerse de trabajar, en conmemoración del reposo del Creador." PP, p. 102

"Dios vió que el sábado era esencial para el hombre, aun en el paraíso. Necesitaba dejar a un lado sus propios intereses y actividades durante un día de

cada siete para poder contemplar más de lleno las obras de Dios y meditar en su poder y bondad. Necesitaba el sábado para que le recordase más vivamente la existencia de Dios, y para que despertase su gratitud hacia él, pues todo lo que disfrutaba y poseía procedía de la mano benéfica del Creador." PP. p. 29

¿Por qué no hubo 'Tarde y Mañana'?

Este tema trae a la luz otro problema. Hay un detalle en el relato de la creación que ha desconcertado y dejado perplejo a los estudiosos. El relato de Génesis nos dice que cada uno de los días de la semana de la creación tuvo tarde y mañana, excepto el séptimo. ¿Olvidó Moisés incluir la fórmula 'fue la tarde y la mañana del séptimo día', o hay una razón teológica más profunda para su omisión?

Para responder a esta pregunta, debemos tener en mente dos hechos fundamentales. En primer lugar, como he señalado, la primera semana de la historia humana es la semana de Cristo, porque fue Él quien trabajó seis días y descansó en el séptimo. En el relato de la creación, no hay mención de que el hombre trabajara o descansara.

En segundo lugar, como he señalado en otra parte, la palabra Shabbat ('descansó') que aparece dos veces en Génesis 2:2, 3, se traduce mejor como 'cesó' en lugar de 'descansó' (comparar con Génesis 8:22; Josué 5:12; Nehemías 6:3; Salmo 46:8, 9; Éxodo 31:17; <u>DTG</u>, p. 177). Varias versiones lo traducen así, como la NTV: 'ya había terminado su obra de creación, v cesó de toda su labor.' y la PDT: 'Dios cesó de todo el trabajo que había hecho en la creación'. Por lo tanto, la palabra Shabbat no describe principalmente la esencia del descanso de Cristo al cesar en el séptimo día, sino que enfatiza que dejó de crear.

Empleamos la expresión 'la fiscalía cesa su caso' cuando el fiscal deja de presentar su caso, porque ha terminado. De igual manera, Jesús cesó cuando ya no tenía más que crear. Como he indicado anteriormente en este artículo, la primera semana de la historia trata sobre Cristo: es la semana de Cristo porque Él, no el hombre, trabajó seis días y cesó en el séptimo.

Teniendo en mente estos dos puntos fundamentales, podemos comprender la razón por la cual el séptimo día no tuvo tarde y mañana <u>para el Creador</u>. El hecho es que no hay evidencia de que Jesús haya comenzado

un nuevo ciclo de seis días de creación al día siguiente de haber cesado en el séptimo, como veremos en breve, hasta el día de hoy, Jesús sigue cesando en Su obra de creación, ya que no ha iniciado un nuevo ciclo creativo de seis días.

Sin embargo, no se puede decir lo mismo de Adán, Eva y sus descendientes. El séptimo día sí tuvo tarde y mañana para ellos, porque al día siguiente comenzaron un nuevo ciclo de seis días de trabajo seguido por el séptimo día de descanso. El cuarto mandamiento de la ley de Dios deja claro este punto.

El cuarto mandamiento explica que Cristo trabajó durante seis días y cesó en el séptimo, y luego instruyó a Adán, Eva y sus descendientes a seguir Su ejemplo, trabajando seis días y cesando el séptimo en un ciclo continuo (Éxodo 20:8-11). Cristo estableció que Adán, Eva y sus descendientes debían seguir este patrón cíclico mientras existiera el tiempo, como conmemoración de Su obra y Su descanso en la primera semana. Para Dios, el ciclo de trabajo y descanso ocurrió una sola vez, mientras que para el hombre sería un ciclo continuo. ¿Dónde encontramos este concepto en la Biblia? Vamos a Génesis 1:31-2:2 para encontrar la respuesta:

"Y vio Dios todo lo que [Él] había hecho, y he aquí que era bueno en gran manera. Y fue la tarde y la mañana el día sexto. Fueron, pues, acabados los cielos y la tierra, y todo el ejército de ellos. Y acabó Dios en el día séptimo la obra que [Él] hizo; y [Él] reposó [ceso] el día séptimo de toda la obra que [Él] hizo." (Génesis 1:31-2:2)

Por lo tanto, la primera semana fue la semana de Cristo porque Él trabajó seis días y cesó en el séptimo. El séptimo día no tuvo tarde ni mañana para Cristo porque, a diferencia del hombre, Él no comenzó un nuevo ciclo de trabajo de seis días al día siguiente. Es decir, hasta el día de hoy, Cristo sigue cesando de Sus obras creadoras porque Él no ha iniciado un nuevo ciclo de siete días. En resumen, en el séptimo día, <u>¡Él</u> cesó y sigue cesando! Por otro lado, el hombre repite el ciclo semanal de trabajo y descanso perpetuamente, por lo que el séptimo día sí tiene tarde y mañana para él. ¿Se enseña este concepto en la Biblia? La respuesta se encuentra en el libro de Hebreos, donde se nos dice que Jesús sigue descansando de Su obra creadora cuatro mil años después de la semana de la creación:

"Es cierto que <u>Su trabajo</u> quedó <u>terminado con la creación</u> del mundo." (Hebreos 4:3, NVI).

Este texto deja en claro que, en lo que respecta a este mundo, Dios ha estado cesando Sus obras creadoras desde la primera semana. Por lo tanto, el séptimo día nunca terminó **para Dios**, ya que Él ha continuado cesando y no ha comenzado un nuevo ciclo de trabajo.

Alguien podría objetar: ¿No dijo Jesús que Él y el Padre <u>aún</u> <u>estaban trabajando</u> durante Su encarnación? Sí, lo dijo, y aquí está el pasaje:

"Y Jesús les respondió: Mi Padre hasta ahora <u>trabaja</u>, y yo <u>trabajo</u>." (Juan 5:17-18)

Debemos considerar el contexto de este versículo. Las obras a las que se refirió Jesús no eran obras que iniciaran un nuevo ciclo de seis días, sino más bien Su obra de redención y restauración. Jesús no creó nada nuevo cuando sanó al paralítico, sino que restauró sus piernas, como debían haber funcionado al principio. Jesús hizo algo similar cuando sanó a un hombre ciego de nacimiento. Restauró sus ojos a lo que deberían haber sido desde el principio. Hebreos 1:3 describe a Jesús como "quien sustenta todas las cosas con la palabra de su

poder", y Colosenses 1:17 agrega que en Jesús "todas las cosas en él subsisten" o "se conservan unidas" (LBLA). En otras palabras, Él mantiene y restaura lo que creó durante la primera semana.

Adam Clarke explicó el significado de Juan 5:17 de la siguiente manera:

"Dios creó el mundo en seis días: en el séptimo descansó de todo acto de creación, y lo apartó para que fuera un memorial eterno de Su obra. Pero, aunque descansó de crear, nunca dejó de conservar y gobernar lo que había formado: en este sentido no puede guardar ningún Sábado, pues nada puede seguir existiendo, ni responder al fin propuesto por la sabiduría y la bondad divinas, sin la energía continua de Dios. Así que trabajo - estoy constantemente empleado en la misma forma, gobernando y apoyando todas las cosas, consolando a los desdichados, y **salvando** a los perdidos; y para mí, en este sentido, no hay Sábado." (Comentario de Adam Clarke's, Base de datos electrónica. Copyright © 2001-2022 por StudyLight.org).

<u>Albert Barnes</u> lo explicó de esta manera:

"Dios no ha dejado de trabajar en el Sábado. Él hace que el <u>sol</u> se levante; Ruede las estrellas;
Causa la hierba, el árbol, la
flor crecer. Él no ha suspendido
sus operaciones en el Sábado,
y la obligación de "descansar"
en el Sábado no se extiende a
Él. Él CREÓ el mundo en seis
días, y cesó el trabajo de la
CREACIÓN; Pero no ha dejado
de GOBERNARLO, y llevar
adelante, por Su providencia,
Sus grandes planes en el Sábado."
Notas de Barnes, Base de datos
electrónica. Copyright © 20012022 por StudyLight.org)

Elena White estuvo de acuerdo tanto con Clarke como con Barnes:

"En cuanto se refiere a <u>este</u> <u>mundo</u>, la obra de la creación de Dios está <u>terminada</u>, pues fueron "acabadas las obras desde el principio del mundo." Hebreos 4:3. Pero su energía sigue ejerciendo su <u>influencia para sustentar</u> los objetos de su creación." <u>PP</u>, p. 107

"Aunque el Señor ha cesado de su obra de creación, continuamente está en acción sosteniendo y usando, como a sus siervos, las cosas que ha hecho. Dijo Cristo: "Mi Padre hasta ahora trabaja, y yo trabajo" (MS 4, 1882). Extraído del Comentario Bíblico Adventista, Tomo 6, pág. 1062.

"En lo que respecta a <u>esta</u> <u>tierra</u>, las Escrituras declaran que la obra de la creación ha sido <u>terminada</u>. "Las obras suyas estaban acabadas desde la fundación del mundo." Hebreos 4:3. Pero el poder de Dios está aún en acción para <u>sostener</u> los objetos de su creación." <u>ED</u>, p. 130, 131

El hecho de que Dios haya dejado de trabajar en su obra creadora desde el primer séptimo día no significa que la humanidad también deje de hacerlo. El cuarto mandamiento ordena claramente a los seres humanos trabajar durante seis días y cesar en el séptimo, en un ciclo continuo, como conmemoración de la obra y el descanso del Creador durante la primera semana.

El hecho de que Dios haya cesado en el séptimo día y no comenzara un nuevo ciclo de trabajo al día siguiente no significa que los seres humanos sigan viviendo en el séptimo día. Hay varias razones por las cuales sabemos que el séptimo día sí tuvo una tarde y una mañana para los seres humanos.

■ El séptimo día sí tuvo un principio y un fin porque Dios <u>lo apartó</u> de los otros días cuando terminó. ¿Cómo podría Dios haber apartado el Sábado de los demás días si el Sábado nunca terminó?

- Génesis emplea un <u>adjetivo</u> <u>numeral</u> para el séptimo día, al igual que lo hace para los primeros seis.
- En términos prácticos, el <u>sol</u> <u>sale y se pone</u> en el séptimo día como <u>todos los demás días</u>. Por lo tanto, el día <u>sí tiene</u> una tarde y una mañana, determinadas por la <u>salida y la puesta del sol</u>:

"Cuando el Señor declara que hizo el mundo en seis días y descansó en el día séptimo, se refiere a días de veinticuatro horas, que ha señalado con la salida y la puesta del sol." TM, p. 135

■ Levítico 23:32 ordena explícitamente a Israel celebrar el Sábado del Día de la Expiación desde la tarde hasta la tarde. Esto significa que el Sábado sí tenía una tarde y una mañana. (compárese con Marcos 1:32)

¿Cómo podría Israel obedecer el mandamiento de Dios de observar el Sábado en un ciclo semanal continuo de siete días si el séptimo día nunca terminara?

La Biblia es clara al decir que cuando el séptimo día terminó, Cristo cesó, pero al día siguiente Adán y Eva comenzaron un ciclo de siete días de trabajo y descanso para conmemorar el ciclo original de Cristo. Esto indica que el séptimo día no tuvo tarde ni mañana para Cristo,

pero <u>sí la tuvo para el hombre</u>. Lo que Dios hizo una vez, el hombre debía repetirlo en un ciclo continuo hasta el fin de los tiempos. El cuarto mandamiento enseña claramente este concepto, y Elena White coincidió:

"Acuérdate del día de reposo para santificarlo. Seis días trabajarás, y harás toda tu obra; mas el séptimo día es reposo para Jehová tu Dios; no hagas en él obra alguna, tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu siervo, ni tu criada, ni tu bestia, ni tu extranjero que está dentro de tus puertas. Porque en seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, el mar, y todas las cosas que en ellos hay, y reposó en el séptimo día; por tanto, Jehová bendijo el día de reposo y lo santificó." Éxodo 20:8-11.

"Los primeros seis días de la semana fueron dados al hombre para su trabajo, porque Dios empleó el mismo período de la primera semana en la obra de la creación. En el día séptimo el hombre ha de abstenerse de trabajar, en conmemoración del reposo del Creador." PP, p. 102

El odio de Satanás hacia el Sábado

Satanás odia el sábado con intensidad porque Este exalta

y glorifica a su rival. Cuando guardamos el sábado como día santo, estamos conmemorando a Jesús como el Creador, y Satanás odia a Jesús. Esto explica por qué el enemigo ha atacado el Sábado de diversas maneras a lo largo de la historia.

Satanás ha revelado su intenso odio hacia el Sábado mediante la teoría de la **evolución** biológica, al influenciar a los paganos para que honren el venerable día del sol, al conducir a los judíos a convertirlo en un día cargado de reglas y regulaciones, al usar al papado para cambiar el día del Sábado al domingo, al influenciar a los protestantes para que abracen y fomenten este hijo del papado (Signs of the Times, 13 de julio de 1897), Y mediante un **decreto final de** muerte contra aquellos que lo guardan y se niegan a guardar el domingo.

El segundo "Consumado Es" en el altar del sacrificio

La vida en el Jardín del Edén antes del inicio del pecado, era plena y feliz. No había maldición, ni dolor, ni tristeza, ni llanto, ni muerte, y el hombre tenía comunión cara a cara con el Creador. Elena White explicó:

Los misterios del universo visible—Las "maravillas del Perfecto en sabiduría" (Job 37:16) —invitaron al hombre a estudiar. La comunión cara a cara, de corazón a corazón con su Creador, era su gran privilegio. Si hubiera permanecido fiel a Dios, todo esto habría sido suyo para siempre."

Sin embargo, con el inicio del pecado, la vida del hombre fue sumida en el desorden espiritual, el vacío, la oscuridad y la muerte—La absoluta oposición y el intento de **revertir** el plan de creación de Dios. El futuro parecía sombrío, amenazador y sin esperanza. No obstante, una chispa de esperanza iluminó el corazón de Adán cuando Dios prometió restaurar lo que se había perdido a través de la vida sin mancha y la muerte sustitutiva de Cristo. Dios reveló esto a Adán cuando ofreció el primer sacrificio:

"Para Adán el ofrecimiento del primer sacrificio [en el altar del sacrificio] fué una ceremonia muy dolorosa. Tuvo que alzar la mano para quitar una vida que sólo Dios podía dar. Por primera vez iba a presenciar la muerte, y sabía que si hubiese sido obediente a Dios no la habrían conocido el hombre ni las bestias. Mientras mataba a

la inocente víctima temblaba al pensar que su pecado haría derramar la sangre del Cordero inmaculado de Dios. Esta escena le dió un sentido más profundo y vívido de la enormidad de su transgresión, que nada sino la muerte del querido Hijo de Dios podía expiar. Y se admiró de la infinita bondad que daba semejante rescate para salvar a los culpables. Una **estrella de** esperanza iluminaba el tenebroso y horrible futuro, y le libraba de una completa desesperación." PP, p. 54

Cuatro mil años después, lo que Dios había predicho se convirtió en realidad. Jesús se hizo miembro de la familia humana para <u>llenar</u> espiritualmente las vidas de las personas con <u>orden</u>, <u>luz</u> y <u>vida</u>. Al principio de Su ministerio, Jesús explicó el <u>propósito</u> de Su encarnación:

"Jesús les dijo: Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que <u>acabe su</u> obra." (Juan 4:34)

La obra que el Padre encomendó a Jesús involucraba dos tareas principales. Primero, Él vino a vivir una vida de **justicia** perfecta. Esta es una de las razones por las que Jesús tuvo que vivir sin pecado durante 33 años antes de Su muerte (Hebreos 4:15, 16; 7:25-

27; 1 Pedro 1:19, 20). Debido a que estamos espiritualmente desnudos, Él vino a tejer un manto de justicia para cubrir la vergüenza de nuestra desnudez espiritual (1 Juan 2:1, 2; 1 Timoteo 2:5). En la cruz, Él cargó con nuestra desnudez (Juan 19:23, 24).



En segundo lugar, Él vino a cargar sobre Sí mismo los pecados del mundo en Getsemaní y en la cruz. Nuestros pecados exigen la pena de muerte, y Él la asumió en nuestro lugar (Juan 18:11; Mateo 26:39, 42, 44; Gálatas 3:13; 2 Corintios 5:21; e Isaías 53:4-6).

En resumen, Su misión era **vivir** y **morir**, para que, a través del arrepentimiento, la confesión y la fe, los creyentes pudieran ser cubiertos con Su túnica de justicia perfecta y sus pecados no fueran tomados en cuenta.

En el camino hacia Getsemaní desde el Aposento Alto, la noche del jueves, Jesús oró a Su Padre y le dijo que había <u>terminado</u> Su obra:

"Yo te he glorificado en la tierra; he <u>acabado</u> la obra que <u>me diste</u> que hiciese." (Juan 17:4)

Al día siguiente, Él clamó a Su Padre en la cruz: "¡Consumado es!" Había vivido una vida sin pecado y pagado la pena que debería haber caído sobre el hombre:

"Cuando Jesús hubo tomado el vinagre, dijo: <u>Consumado es</u>. Y habiendo inclinado la cabeza, entregó el espíritu." (Juan 19:30)

Elena White explicó el significado de las palabras ¡Consumado es!':

"Cuando sobre la cruz exclamó: "Consumado es," <u>se dirigió al Padre</u>. El <u>pacto</u> había sido llevado plenamente a cabo." <u>DTG</u>, p. 773

La palabra 'pacto', tal como la utiliza Elena White en este contexto, no es de uso frecuente. Un diccionario la define como "un acuerdo escrito y firmado que te obliga a cumplir lo que has prometido". La palabra hace referencia al pacto de paz entre el Padre y el Hijo en los tiempos previos a que el pecado entrara en el universo (Zacarías 6:12, 13).

Así como Jesús terminó la obra del Padre en la creación en seis días, también cumplió la obra del Padre en la redención en el sexto día (compárese con <u>PP</u>, p. 14).

La obra de redención de Cristo fue una reversión de los efectos espirituales de la caída. Fue el remedio para aquellos que están espiritualmente vacíos, cuyas vidas están en desorden espiritual, oscuridad espiritual y sin vida espiritual. El apóstol Pablo describió la redención como una nueva creación espiritual, donde las cosas viejas han pasado y todas son hechas nuevas. Esto se refiere a la creación en la historia de la redención:

"De modo que si alguno está en Cristo, <u>nueva criatura</u> es; las cosas viejas pasaron; he aquí <u>todas</u> son hechas <u>nuevas</u>." (2 Corintios 5:17)

No es coincidencia que, después de completar <u>Su</u> obra de redención, Jesús <u>cesó</u> y descansó en la tumba durante todo el sábado, tal como lo hizo en la creación:

"Porque David dice de él: Veía al Señor siempre delante de mí; Porque está a mi diestra, no seré conmovido. Por lo cual mi corazón se alegró, y se gozó mi lengua, Y aun mi carne descansará en esperanza; Porque no dejarás mi alma en el Hades, Ni permitirás que tu Santo vea corrupción." (Hechos 2:25-27)

Jesús <u>no descansó solo</u>. Así como Adán y Eva entraron en el descanso de Cristo en el séptimo día durante la creación, las <u>mujeres</u> y los discípulos participaron en <u>Su</u> descanso tras Su obra de redención:

"Era día de la preparación, y estaba para comenzar el día de reposo. Y las mujeres que habían venido con él desde Galilea, siguieron también, y vieron el sepulcro, y cómo fue puesto su cuerpo. Y vueltas, prepararon especias aromáticas y ungüentos; y descansaron el día de reposo, conforme al mandamiento." (Lucas 23:54-56)

Como se señaló anteriormente, Jesús <u>trabajó</u> y <u>cesó</u> de <u>Su obra</u> el séptimo día en la creación, y Adán y Eva se unieron a <u>Su descanso</u>, aunque ellos <u>no habían trabajado</u>. De manera similar, en la redención: al igual que al principio, <u>Él</u> trabajó y luego <u>Él</u> descansó. En contraste, las mujeres y los discípulos descansaron, y el día siguiente ¡fue un día de trabajo para ellos!

El descanso de las mujeres y los seguidores de Jesús en ese sábado fue doloroso, lleno de tristeza e inquietud. Los evangelios nos dan una idea de su desilusión. Las mujeres que siguieron a Jesús en la *Vía Dolorosa* derramaron muchas lágrimas (Lucas 23:27). María lloraba en la mañana de la resurrección cuando llegó al sepulcro en el jardín (Juan 20:11) y, más tarde ese mismo día, dos seguidores de Jesús en el camino a Emaús expresaron su desilusión al exclamar: "*Pero nosotros esperábamos que Él era el que había de redimir a Israel*" (Lucas 24:21).

Dios no tenía la intención de que ese sábado fuera un día de lamento. Él había advertido a Sus seguidores repetidamente (comparar Mateo 16:21) durante Su ministerio que los líderes religiosos lo maltratarían, lo sentenciarían a muerte y que Él resucitaría al tercer día. ¡Si ellos hubieran creído Sus palabras y entendido que Él estaba descansando de Su obra de redención, su participación en Su descanso les habría dado la seguridad de la salvación y una jubilosa esperanza de Su resurrección! Durante todo el día sábado, los seguidores de Jesús deberían haber centrado su atención en Su amor y generosidad al dar Su vida por su redención. Jesús había predicho que el dolor de los discípulos se convertiría en gozo (Juan 16:19,

20). Cuando descansamos en el sábado, debemos recordar que **Jesús no solo trabajó** y descansó en la creación, sino que hizo lo mismo por nuestra salvación. Terminó el sexto día y cesó de Su obra después de clamar: "¡Consumado es!".

El Tercer "Consumado Es" en el Lugar Santo

Cuando Jesús murió en la cruz, el Padre expresó Su satisfacción con el sacrificio de Su Hijo repitiendo las palabras que Jesús pronunció en la cruz: '¡consumado es!'. El Padre pronunció estas palabras desde Su trono en el lugar santo del santuario celestial en el mismo momento en que Jesús murió:

"Dios inclinó la cabeza satisfecho. Ahora podían combinarse su justicia y su misericordia; podía ser justo, y sin embargo justificar a todos los que creyeran en Cristo. Contempló a la víctima que expiraba en la cruz, y dijo: 'Consumado es. La raza humana tendrá otro juicio.' El precio de la redención fue pagado, y Satanás cayó del cielo como un rayo (MS 111, 1897)." Comentario Bíblico Adventista Tomo 5, pág. 1123.

El Cuarto "Consumado Es" en el Lugar Santo

El cuarto 'consumado es' ocurrió cuando Jesús ascendió y entró en el <u>lugar santo</u> del santuario celestial. Allí, Él también <u>se</u> <u>presentó</u> ante el Padre como el Cordero inmolado. El libro de Apocalipsis describe la gloriosa escena:

"Y miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor del trono, y de los seres vivientes, y de los ancianos; y su número era millones de millones, que decían a gran voz: El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el poder, las riquezas, la sabiduría, la fortaleza, la honra, la gloria y la alabanza" (Apocalipsis 5:11, 12)

Elena White describió vívidamente la ascensión de Cristo y Su llegada al trono celestial, donde se encontró con el Padre:

"Entonces los portales de la ciudad de Dios se abren de par en par, y la muchedumbre angélica entra por ellos en medio de una explosión de armonía triunfante. Allí está el trono, [Apocalipsis 4:2] y en derredor el arco iris de la promesa [Apocalipsis 4:3]. Allí están los querubines y los serafines [Apocalipsis 4:6:

los cuatro seres vivientes]. Los comandantes de las huestes angélicas, los hijos de Dios, los representantes de los mundos que nunca cayeron, [Apocalipsis 4:4: los veinticuatro ancianos] están congregados. El concilio celestial delante del cual Lucifer había acusado a Dios y a su Hijo, los representantes de aquellos reinos sin pecado, sobre los cuales Satanás pensaba establecer su dominio, todos están allí para dar la bienvenida al Redentor [en su ascensión]. Sienten impaciencia por celebrar su triunfo y glorificar a su Rey.

Pero con un ademán, él los detiene. Todavía no; no puede ahora recibir la corona de gloria y el manto real. **Entra** a la presencia de su Padre. Señala su cabeza herida, su costado traspasado, sus pies lacerados; alza sus manos que llevan la señal de los clavos [Apocalipsis 5:6: Como el Cordero inmolado]. Presenta los trofeos de su triunfo; ofrece a Dios la gavilla de las primicias, aquellos que resucitaron con él como representantes de la gran multitud que saldrá de la tumba en ocasión de su segunda venida [Mateo **27:51-53**]. Se acerca al Padre, ante quien hay regocijo por un solo pecador que se arrepiente. Desde antes que fueran echados los cimientos de la tierra, el Padre

y el Hijo se habían **unido en un** pacto para redimir al hombre en caso de que fuese vencido por Satanás. Habían unido sus manos en un solemne compromiso de que Cristo sería **fiador** de la especie humana. Cristo había cumplido este compromiso. Cuando sobre la cruz exclamó: "Consumado es," se dirigió al Padre. El pacto había sido llevado plenamente a cabo. Ahora declara: Padre, consumado es. He hecho tu voluntad, oh Dios mío. He completado la obra de la redención. Si tu justicia está satisfecha, "aquellos que me has dado, quiero que donde yo estoy, ellos estén también conmigo." [Juan 19:30; 17:24] <u>DTG</u>, p. 773

Entonces, Jesús fue instaurado como Sumo Sacerdote en el lugar santo para <u>aplicar los</u> <u>beneficios</u> de Su vida justa y Su muerte sustitutiva a aquellos <u>que descansan</u> en <u>Su</u> obra consumada. Elena White explicó:

"Cuando clamó: "Consumado es", Cristo sabía que la batalla estaba ganada. Como vencedor moral, plantó su bandera en las alturas eternas. ¿No había, acaso, gozo entre los ángeles? No hay hijo o hija de Adán que no pueda aferrarse de los méritos del inmaculado Hijo de Dios para decir: "Cristo murió por mí. Es mi Salvador" (MS 111, 1897). Comentario Bíblico Adventista Tomo 7, pág. 462

Según el libro de Hebreos, el sábado es un <u>símbolo de</u> <u>esta experiencia</u>. Aquellos que entran en <u>Su</u> descanso cesan de sus propias obras para enfocarse con gratitud en las <u>de Él</u>. Así, en el séptimo día, los creyentes entran en el <u>descanso redentor</u> de Cristo por <u>Su</u> obra, tal como Adán y Eva entraron en Su descanso creador:

"Por tanto, queda un reposo para el pueblo de Dios. Porque el que ha entrado en <u>Su</u> reposo, también ha <u>reposado de sus</u> <u>obras</u>, como Dios de las suyas." (Hebreos 4:9-10)

Los creyentes encuentran primero descanso en <u>Su</u> obra y sacrificio, ¡no en sus propios esfuerzos! Sin embargo, después de experimentar ese descanso, las buenas obras son el fruto. ¡Sería incongruente descansar en Él y luego no cumplir Su mandato de trabajar! <u>Efesios</u> <u>2:8-10</u>, utilizando un lenguaje relacionado con la creación, establece el orden correcto: primero descansar en la obra de Cristo y luego actuar en obediencia:

"Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; no por obras, para que nadie se gloríe. Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús **para buenas obras**, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas."

El problema con los líderes religiosos en tiempos de Cristo era que invertían el orden correcto, ponían la carreta delante del caballo. Creían que debían realizar obras para obtener la salvación. Jesús era consciente de esto, y en sus reproches a los escribas y fariseos, declaró:

"Porque atan cargas pesadas y difíciles de llevar, y las ponen sobre los hombros de los hombres; pero ellos ni con un dedo quieren moverlas." (Mateo 23:4).

Jesús invitó a la multitud agobiada a venir a Él para encontrar descanso:

"Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar. Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas." (Mateo 11:28, 29)

No es una coincidencia que, justo después de estas palabras de Jesús, surgiera una controversia sobre el Sábado entre Jesús y los líderes religiosos legalistas (Mateo 12:1-8). Las reglas y regulaciones impuestas por los líderes sobrecargaban a la gente, pero Jesús los invitó a descansar en Él. Más tarde, en el libro de Hebreos, el apóstol Pablo exhortó a los creyentes a descansar tal como lo hizo Jesús al principio:

"Porque el que ha entrado en <u>Su</u> <u>reposo</u>, también ha <u>reposado</u> de sus obras, como Dios de las suyas." (Hebreos 4:10)

El Quinto "Consumado Es" en el Lugar Santísimo

Mientras Jesús llevaba a cabo su ministerio intercesor en el lugar santo durante los 1260 años, el **cuerno pequeño** intentó **cambiar** el día de adoración de Dios, del Sábado al domingo:

"Y hablará palabras contra el Altísimo, y a los santos del Altísimo quebrantará, y pensará en <u>cambiar los tiempos y la ley;</u> y serán entregados en su mano hasta tiempo, y tiempos, y medio tiempo." (Daniel 7:25)

El mandamiento del Sábado está en la primera tabla de la ley, en el <u>lugar santísimo</u> del santuario celestial, donde está el arca del pacto. La quinta y sexta referencias a "consumado es" ocurrirán desde el lugar santísimo. El séptimo "consumado es" señalará entonces la restauración de todas las

cosas y el Sábado como la señal conmemorativa.

Cerca del final de la historia, Dios nos llama a proclamar el mensaje del primer ángel para invitar al mundo a volver a adorar al Creador en Su santo Sábado:



"Vi volar por en medio del cielo a otro ángel, que tenía el evangelio eterno para predicarlo a los moradores de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo, diciendo a gran voz: Temed a Dios, y dadle gloria, porque la hora de su juicio ha llegado; y adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas." (Apocalipsis 14:6, 7)

Este mensaje proviene del <u>lugar santísimo</u> del santuario celestial porque los conceptos de juicio, la ley y el Sábado se encuentran en el arca del pacto. (Apocalipsis 11:19).

La cuestión del Sábado/ Domingo al final polarizará al mundo en <u>dos grupos</u>. Aquellos que obedezcan el mensaje del primer ángel recibirán el <u>sello de</u> <u>Dios</u>, y aquellos que lo rechacen recibirán la <u>marca de la bestia</u> (Apocalipsis 7:1-4; 14:9-11).

Cuando cada persona haya tomado una decisión irrevocable, Dios emitirá Su voz desde el lugar santísimo diciendo "consumado es". En ese instante, el ministerio intercesor de Cristo terminará y nadie podrá entrar al lugar santísimo por fe hasta que haya terminado el derramamiento de las siete plagas. El misterio de Dios—el llamado de la misericordia de Dios—habrá **terminado**. Como en los días de Noé, todos habrán tomado su decisión, la puerta de la misericordia se cerrará, y el llamado de la misericordia de Dios habrá concluido (comparar Efesios 6:19; Romanos 16:25).

Apocalipsis 10:7

"Sino que en los días de la voz del séptimo ángel, cuando él comience a tocar la trompeta, el misterio de Dios se consumará, como él lo anunció a sus siervos los profetas."

Elena White describió el impresionante momento en que se cerrará el tiempo de gracia y cesará la intercesión de Jesús en el lugar santísimo: "Hasta que <u>en el cielo</u> se diga, "<u>consumado es</u>", habrá siempre lugares donde trabajar y corazones para recibir el mensaje." <u>6TPI</u>, p. 476.

Este momento crucial, en el que todos los casos serán decididos para vida o muerte, está descrito de manera impactante en Apocalipsis 22:11:

"El que es injusto, sea injusto todavía; y el que es inmundo, sea inmundo todavía; y el que es justo, practique la justicia todavía; y el que es santo, santifíquese todavía."

Cuando se cierre la puerta del tiempo de gracia, ya no será posible entrar por fe al lugar santísimo para obtener perdón. El ministerio de Cristo habrá llegado a su fin y todos los casos estarán decididos para siempre.

Apocalipsis 15:5-8

"Después de estas cosas miré, y he aquí fue abierto en el cielo el templo del tabernáculo del testimonio; y del templo salieron los siete ángeles que tenían las siete plagas, vestidos de lino limpio y resplandeciente, y ceñidos alrededor del pecho con cintos de oro. Y uno de los cuatro seres vivientes dio a los siete ángeles siete copas de oro, llenas de la ira de Dios, que vive por los siglos de los siglos. Y el templo se llenó de humo por la gloria de Dios, y por su poder; y nadie podía entrar

[sin intercesor] en el <u>templo</u> hasta que se hubiesen cumplido las siete plagas de los siete ángeles."

Elena White describió este solemne momento:

"Vi ángeles que iban y venían de uno a otro lado del cielo. Un ángel con tintero de escribano en la cintura regresó de la tierra y comunicó a Jesús que había cumplido su encargo, quedando sellados y numerados los santos. Vi entonces que Jesús, quien había estado oficiando ante el arca de los diez mandamientos, dejó caer el incensario, y alzando las manos exclamó en alta voz: "Consumado es." Y toda la hueste angélica se quitó sus coronas cuando Jesús hizo esta solemne declaración: "El que es injusto, sea injusto todavía; y el que es inmundo, sea inmundo todavía: y el que es justo, practique la justicia todavía; y el que es santo, santifíquese todavía.' PE, p. 279.

Elena White entendió las expresiones «hecho está» y «consumado es» como sinónimos:

"Todo el cielo se había unido a Jesús al oír las terribles palabras: "Hecho está. Consumado es." El plan de salvación estaba cumplido, pero pocos habían querido aceptarlo." PE, p. 280

Después de que Jesús salga del lugar santísimo, comenzará un tiempo de angustia como nunca antes se ha visto ni se verá jamás (Daniel 12:1; Mateo 24:21, 22; Jeremías 30:4-10). Durante este período, no habrá mediador en el lugar santísimo ni para los santos ni para los pecadores. Elena White explicó:

"Al salir Jesús del lugar santísimo, oí el tintineo de las campanillas de su túnica. Una tenebrosa nube cubrió entonces a los habitantes de la tierra. Ya **no** había mediador entre el hombre culpable y un Dios ofendido... En aquel terrible momento, después de cesar la mediación de *Jesús*, a *los santos* les toca vivir sin intercesor en presencia del Dios santo. Había sido decidido todo caso y numerada cada joya. Detúvose un momento Jesús en el departamento exterior del santuario celestial, y los pecados confesados mientras Él estuvo en el lugar santísimo fueron asignados a Satanás, originador del pecado, quien debía sufrir su castigo." PE, pp. 280

Durante el tiempo de angustia, los santos que guardan el sábado de Dios enfrentarán un decreto universal de muerte (Apocalipsis 13:15; Apocalipsis 16:5-7) y, según toda apariencia humana, serán eliminados de la faz de la tierra:



"[Satanás] cuenta a las multitudes del mundo entre sus súbditos, pero la pequeña compañía de los que guardan los mandamientos de Dios resiste a su pretensión a la supremacía. Si pudiese hacerlos desaparecer de la tierra, su triunfo sería completo." CS, p. 603

El Sexto "Consumado Es"

No obstante, en el momento de mayor angustia, cuando el decreto de muerte esté a punto de ejecutarse, se oirá una voz desde el lugar santísimo que dirá: 'Hecho está':

"El <u>séptimo ángel</u> derramó su copa por el aire; y salió una gran voz del templo [naós] del cielo, del trono [el lugar santísimo], diciendo: <u>Hecho está</u>. (Apocalipsis 16:17)

Nota: La palabra "naós" es un término griego que aparece en el NT y que específicamente se refiere al "santuario" o la parte más sagrada del templo. En ese momento, Dios rescatará a Su pueblo fiel de la ira de sus enemigos. Sus tribulaciones habrán terminado. Los santos que estén vivos serán glorificados, y sus enemigos se inclinarán ante ellos, reconociendo que Dios los ha amado (Apocalipsis 3:9).

Elena White describió este **momento culminante**:

"Cuando los que honran la ley de Dios hayan sido privados de la protección de las leyes humanas, empezará en varios países un movimiento simultáneo para destruirlos. Conforme vaya acercándose el tiempo señalado en el decreto, el pueblo conspirará para extirpar la secta aborrecida. Se convendrá en dar una noche el golpe decisivo, que reducirá completamente al silencio la voz disidente y reprensora.

El pueblo de Dios—algunos en las celdas de las cárceles, otros escondidos en ignorados escondrijos de bosques y montañas—invocan aún la protección divina, mientras que por todas partes compañías de hombres armados, instigados por legiones de ángeles malos, se disponen a emprender la obra de muerte. Entonces, en la hora de supremo apuro, es cuando el Dios de Israel intervendrá para librar a sus escogidos...

Es a medianoche cuando Dios manifiesta su poder para **librar** a su pueblo. Sale el sol en todo su esplendor. Sucédense señales y prodigios con rapidez. Los malos miran la escena con terror v asombro, mientras los justos contemplan con gozo las señales de su liberación. La naturaleza entera parece trastornada. Los ríos dejan de correr. Nubes negras y pesadas se levantan y chocan unas con otras. En medio de los cielos conmovidos hay un claro de gloria indescriptible, de donde baja la voz de Dios semejante al ruido de muchas aguas, diciendo: 'Hecho es'. Apocalipsis 16:17." CS, p. 619, 620

El Séptimo "Consumado Es" en la Re-creación

Durante el milenio no habrá sábado porque el sol, la luna y las estrellas habrán sido movidos de sus lugares (Mateo 24:29; PE, p. 41; Jeremías 4:19-27). La tierra, una vez más, estará desordenada, vacía, sin vida y en oscuridad, tal como estaba antes de la semana de la creación. Durante este tiempo, los santos estarán en el cielo, y los impíos estarán todos muertos en la tierra (Apocalipsis 20:4-6).

Después del milenio, los impíos resucitarán y Satanás los reunirá para atacar la Ciudad Santa (Apocalipsis 20:8, 9). Sin embargo, cuando estén listos para un ataque inminente, aparecerá sobre la ciudad una visión panorámica de la historia de la humanidad (Apocalipsis 20:13), que desenmascarará al engañador y dará paso a la destrucción de Satanás, sus ángeles y los impíos.

Después de la destrucción de los impíos y la purificación de la tierra (2 Pedro 3:10-13), Jesús creará **nuevos cielos** y una **nueva tierra**, y Su pueblo habitará **nuevamente** en su **hogar edénico**. Todo será como al principio. Habrá una nueva creación, y se escuchará la voz de Dios diciendo: 'Hecho está':

Apocalipsis 21:3-7

"Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí el tabernáculo de Dios con los hombres, y él morará con ellos; y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará con ellos como su Dios. Enjugará Dios toda lágrima de los ojos de ellos; y ya no habrá muerte, ni habrá más llanto, ni clamor, ni dolor; porque las primeras cosas pasaron.
Y el que estaba sentado en el trono dijo: He aquí, yo hago nuevas todas las cosas. Y me dijo: Escribe; porque estas palabras son fieles y verdaderas. Y me

dijo: <u>Hecho está</u>. ['Consumado es'] Yo soy el Alfa y la Omega, el principio y el fin. Al que tuviere sed, yo le <u>daré</u> gratuitamente de la fuente del agua de la vida. El que venciere <u>heredará</u> todas las cosas, y yo <u>seré</u> su Dios, y él <u>será</u> mi hijo."



Sin embargo, la historia no termina ahí. ¿Cuánto tiempo le tomará a Jesús re-crear el mundo, y qué hará Su pueblo cuando termine Su obra? Respondamos a la primera pregunta. No cabe duda de que Jesús re-creará los cielos y la tierra en seis días literales. ¿Cómo lo sabemos? La respuesta es sencilla. Según el profeta Isaías, el pueblo de Dios guardará el séptimo día en conmemoración de la nueva creación, y no puede haber un séptimo día sin los seis días previos.

Jesús volverá a formar la tierra, llenarla, iluminarla y restaurar la vida en ella. En ese momento, Jesús dejará de cesar, como lo hizo al principio. <u>Trabajará</u> durante seis días y <u>cesará</u> en el séptimo, y Su pueblo entrará en <u>Su</u> descanso de <u>Su</u> obra y se deleitará en <u>Su</u> creación. <u>Una vez más</u>, el evento único y original de Dios será conmemorado por Su pueblo en un ciclo semanal continuo de trabajo y descanso por la eternidad.

"Porque como los cielos nuevos y la nueva tierra que <u>yo hago</u> permanecerán delante de mí, dice Jehová, así permanecerá vuestra descendencia y vuestro nombre. Y de mes en mes, y de <u>día de reposo en día de reposo</u>, vendrán todos <u>a adorar</u> delante de mí, dijo Jehová." (Isaías 66:22, 23)

Es importante señalar que estos versículos de Isaías no dicen que todos los judíos vendrán a adorar delante del Señor. En este punto, la historia habrá completado su ciclo, de Edén a Edén, y los salvos guardarán el sábado del séptimo día de reposo en un ciclo continuo por toda la eternidad.

Conclusión

Elena White comprendió el vínculo inseparable entre el ciclo

de trabajo y descanso de Cristo en la creación, la redención y la re-creación. En primer lugar, Elena White describió el ciclo de trabajo y descanso de Cristo en la creación:

"Al principio, el Padre y el Hijo habían descansado el sábado después de Su obra de creación. Cuando 'fueron acabados los cielos y la tierra, y todo su ornamento' (Génesis 2:1), el Creador y todos los seres celestiales se regocijaron al contemplar la gloriosa escena. 'Cuando alababan todas las estrellas del alba, Y se regocijaban todos los hijos de Dios' (Job 38:7)."

A continuación, ella describió el ciclo de trabajo y descanso de Cristo en la redención:

"Ahora [en la tumba de José] Jesús descansaba de la obra de la redención; y aunque había pesar entre aquellos que le amaban en la tierra, había gozo en el cielo."

Por último, destacó el ciclo de trabajo y descanso de Cristo en la restauración final:

"La promesa de lo futuro era gloriosa a los ojos de los seres celestiales [el resultado futuro de Su obra redentora]. Una creación restaurada, una raza redimida, que por haber vencido el pecado, nunca más podría caer, era lo que Dios y los ángeles veían como resultado

de la **obra concluída** por Cristo [en la cruz]. Con esta escena está para siempre vinculado el día en que Cristo descansó. Porque su "obra es perfecta;" y "todo lo que Dios hace, eso será perpetuo." (Deuteronomio 32:4; Eclesiastés 3:14). [Dimensión futura] Cuando se produzca "la restauración de todas las cosas, de la cual habló Dios por boca de sus santos profetas, que ha habido desde la antigüedad" (Hechos 3:21), el [1] sábado de la creación, el día en que Cristo [2] descansó en la tumba de José, [3] será todavía un día de reposo v regocijo. El cielo y la tierra se unirán en alabanza mientras que "de sábado en sábado," (Isaías 66:23), las naciones de los salvos adorarán con gozo a Dios y al Cordero." DTG, pág. 714

Queda una última pregunta: ¿Dónde encaja la observancia del domingo como día de adoración en este escenario? ¡La respuesta es en ningún lado! ¡La observancia del domingo es una intrusión! En otras palabras, adorar en domingo es como intentar encajar una pieza cuadrada en un agujero circular; simplemente ¡no encaja!

Satanás ha logrado engañar al mundo cristiano, llevándolo a exaltar un día que lo glorifica a él y a su representante, el hombre de pecado (Daniel 7:25; 2 Tesalonicenses 2:1-12). Ha hecho todo lo posible por borrar la señal conmemorativa del Creador, Redentor y Restaurador, ya que esta exalta a su mayor adversario: ¡Jesucristo! ¡Qué tragedia!

Dios ha llamado a la Iglesia Adventista del Séptimo Día a revelar este error fatal y restaurar la gloria y el honor al único que merece nuestra adoración: ¡Nuestro Creador, Redentor y Restaurador! ¿Aceptaremos el desafío y proclamaremos el mensaje del primer ángel al mundo?

"Vi volar por en medio del cielo a otro ángel, que tenía el evangelio eterno para predicarlo a los moradores de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo, diciendo a gran voz: Temed a Dios, y dadle gloria, porque la hora de su juicio ha llegado; y adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas." (Apocalipsis 14:6, 7)



Pastor Esteban Bohr





n su momento de mayor peso, llegó a pesar 282 libras. A los 40 años, le diagnosticaron cáncer de mama, y los medicamentos que necesitaba afectaron sus articulaciones, provocando inflamación. Durante la pandemia, intentó hacer dieta, lo que le ayudó a perder algo de peso, pero la dejó frustrada y desanimada. Finalmente, decidió probar el ayuno intermitente, lo que transformó su vida: perdió 82 libras, revirtió su hipertensión y dejó de depender de los medicamentos. Además, experimentó mejoras en su osteoartritis, salud de la piel y salud dental, y ya no sufre el dolor de los cálculos renales.1

El ayuno intermitente, ha ganado popularidad en los últimos años, consiste en períodos programados de ayuno voluntario como parte de un plan de alimentación, Esto puede incluir ayunar durante ciertas horas al día o alternar días de alimentación normal con días de ayuno. Después de varias horas

sin ingerir alimentos, el cuerpo agota sus reservas de azúcar y comienza a quemar grasa. Este proceso, conocido como cambio metabólico, ofrece numerosos

beneficios para la salud, como una vida más larga, un peso corporal más equilibrado y una mayor claridad mental, además de proteger contra la diabetes tipo 2, enfermedades cardíacas, trastornos neurodegenerativos, inflamaciones intestinales y ciertos cánceres. Además,

se ha comprobado que el ayuno intermitente mejora la presión arterial y la frecuencia cardíaca en reposo.²

Es importante destacar que el ayuno intermitente está emergiendo como una alternativa a la restricción calórica para la reducción de peso. Según los resultados de una reciente revisión general (un análisis que recopila diversos estudios), el ayuno intermitente se asoció con una pérdida de peso exitosa y mejoras en los indicadores cardiometabólicos en adultos con obesidad.3 El Dr. Greger resalta su efectividad en el control del peso, como comer solo entre las 6:00 a.m. y las 7:00 p.m. incluso sin controlar la cantidad o el tipo de alimentos. Entre las posibles explicaciones se incluye el impacto de los ritmos circadianos, ya que las calorías consumidas temprano en el día tienden a generar menos aumento de peso en comparación con las mismas calorías ingeridas por la noche, además de que comer

tarde se asocia con el consumo excesivo de alimentos grasos.⁴

Algunos estudios sobre el ayuno intermitente mostraron mejoras en factores de riesgo cardiometabólicos, como la presión arterial, el colesterol LDL, los triglicéridos, la resistencia a la insulina y la hemoglobina A1c, mientras que otros no presentaron cambios. Los estudios demuestran que el ayuno intermitente es generalmente seguro, con pocos efectos adversos gastrointestinales, neurológicos, hormonales o metabólicos.5 Sin embargo, algunos participantes experimentaron reducciones en la densidad ósea v la masa muscular, lo que indica la necesidad de un monitoreo cuidadoso.6

Una idea antigua, con otro nombre

El ayuno ha sido practicado durante miles de años por personas de diversas religiones, como el cristianismo, el budismo, el judaísmo y el islam. La Biblia menciona el ayuno en ocasiones como enfermedades, liberación, observancias religiosas y tiempos de angustia. Hace más de ciento cincuenta años, Elena White promovió el ayuno intermitente para mejorar la salud, recomendando abstenerse de alimentos entre comidas y varias horas antes de dormir, sugiriendo dos comidas al día en lugar de tres. Ella escribió: "Muchos se apartan de la luz y el conocimiento, sacrificando principios por el gusto. Comen

cuando el cuerpo no necesita comida y en intervalos irregulares, debido a la falta de resistencia moral. Esto causa que el estómago se rebelle, lo que lleva al sufrimiento. La regularidad en las comidas es clave para la salud y la serenidad mental. Nunca debe pasarse bocado entre comidas... La mayoría de las personas tienen mejor salud comiendo dos comidas al día en lugar de tres; otros, según sus circunstancias, pueden necesitar una comida ligera en la cena. Nadie debe considerarse un modelo para todos."7

¿Un modelo estándar para todos?

¿Es este patrón de alimentación adecuado para todos? Las personas con problemas de salud o que están tomando medicamentos deben consultar a su médico antes de realizar cambios importantes en su dieta. Sin embargo, dado que la mayoría de los estadounidenses comen entre 3 y 5 veces al día y alrededor del 70% tiene sobrepeso u obesidad, casi todos podrían beneficiarse de adoptar este consejo inspirado.

Jeanne Wheaton

Licenciada en Ciencias, Dietista Nutricionista Registrada



ANCLA



Estudio profundo en las doctrinas fundamentales de la Iglesia Adventista

· A N C L A

SECRETS UNSEALED ESCUELA DE TEOLOGÍA

ANCLA busca preparar teológicamente al estudiante, fortalecer su vida espiritual y equiparlo para compartir con otros la esperanza bienaventurada.

PR. ESTEBAN BOHR